



XIII Comisión Mixta para la reconstrucción, recuperación y apoyo a la isla de La Palma

Los recursos movilizados por el Estado en La Palma alcanzan los 929 millones de euros

- El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, muestra la predisposición del Gobierno para aumentar fondos precisos para la reparación, restitución o reconstrucción de infraestructuras dañadas
- Las últimas partidas para la isla han sido 100 millones de ayudas aprobadas en diciembre y 48 millones para el estudio de la geotermia
- Más de 220 familias ya han podido volver a sus casas en Puerto Naos y La Bombilla, áreas afectadas por la emisión de gases

Santa Cruz de La Palma, 2 de febrero de 2024.- El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, ha presidido este viernes la XIII Comisión Mixta para la reconstrucción, recuperación y apoyo a la isla de La Palma, en la que ha hecho balance de los recursos movilizados hasta este momento por el Estado en la isla, “alcanzan los 929 millones de euros, cantidad que se acerca a los 1.000 millones de euros”, que es la valoración total que se hizo de las pérdidas y daños por la erupción volcánica.

El ministro desgranó las partidas ejecutadas a lo largo de estos años hasta llegar a las cantidades más recientes, que son los 100 millones de ayudas aprobados en Consejo de Ministros el 19 de diciembre para compensar los perjuicios económicos ocasionados a personas físicas y empresas, como consecuencia directa de la erupción del 19 de septiembre de 2021; y los 48 millones de euros que la propuesta de resolución definitiva del Ministerio de Transición Ecológica y Reto Demográfico contempla para el estudio y el desarrollo de proyectos relacionados con la geotermia en la isla. “Canarias es la comunidad que más fondos tendrá para ello - más de 100 millones- y, dentro de Canarias, es La Palma la que recibe más recursos de este programa del Instituto para la Diversificación y Ahorro de Energía (IDAE)”.

Ante la actualización de las cifras por parte de los municipios, que acometen obras de recuperación, el ministro ha transmitido la predisposición del Gobierno de España para activar nuevos fondos para la reparación, restitución o reconstrucción de infraestructuras dañadas en El Paso, Los Llanos de Aridane y Tazacorte, los tres municipios afectados por la erupción volcánica.

Torres ha destacado que en el borrador de los Presupuestos Generales del Estado de 2024 se contempla la bonificación del 60% del impuesto de la renta de las personas físicas a los residentes en la isla. “Una buena noticia de una medida que está asegurada y que tendrá carácter retroactivo una vez se aprueben los presupuestos”.

Por último, ha enviado un mensaje de compromiso del Gobierno de España porque, “al igual que se ha logrado la mayor movilización de recursos ante una catástrofe y con los tiempos más cortos de respuesta, no escatimaremos esfuerzos para la reconstrucción total de la isla, para su proyección de futuro como territorio sostenible y, por supuesto, para apoyar a las familias que lo han perdido todo”.

Control de gases en Puerto Naos y La Bombilla

El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática ha comprobado hoy mismo el “excelente” funcionamiento del programa Alerta CO2 en su visita al centro de control de emisión de gases por la erupción volcánica, en Puerto Naos y La Bombilla y ha explicado que se trata de un proyecto “pionero” desarrollado exclusivamente para La Palma, e impulsado y financiado por el Gobierno de España con 3 millones de euros hasta 2025, “pero que pueden ser prorrogables si el problema de la emisión de gases persiste”.

Hasta hoy, se han podido instalar 650 dispositivos de medición de gases que monitorizan casas, calles y zonas costeras, que han permitido regresar a sus hogares a más de 220 familias de forma segura. Se están instalando una media de quince dispositivos al día, “para recuperar en próximas fechas 100 viviendas más”, ha avanzado.

Torres espera que “poco a poco se pueda recuperar la normalidad para el cien por cien de los habitantes de la isla y para los comercios de estos dos enclaves turísticos”.

El programa Alerta CO2, que se ha desarrollado junto con el Cabildo de La Palma y los ayuntamientos de Tazacorte y Los Llanos de Aridane, ha permitido disponer a los vecinos de una aplicación (App) para el control constante de la calidad del aire que emite las alertas oportunas en el caso de que se tenga que activar el protocolo de emergencias.

Han asistido de forma presencial o por videoconferencia a la reunión de la Comisión Mixta para la reconstrucción, recuperación y apoyo a la isla de La Palma, presidida por el ministro Ángel Víctor Torres, representantes del Gobierno de España, Gobierno de Canarias, Cabildo Insular de La Palma y de los ayuntamientos de Tazacorte, El Paso y los Llanos de Aridane.